

und der Kranke klagte über Abscheu vor allen Flüssigkeiten. Nicht lange, so erneuerte sich der Anfall, und der Unglückliche starb innerhalb 24 Stunden, mit den sichtbarsten Zeichen der Tollwuth: keins ihrer Zeichen fehlte, auch der Trieb nicht, die Umstehenden zu beißen, obgleich Dieser erst während des letzten Anfalls eintrat; aber auch in den frühern hatte er schon vor der Gefahr gewarnt und gebeten, man mögte sich entfernen.

Fordert Ihr noch mehr der warnenden Beispiele, wie der Schrecken das Gemüth erschüttern und das Leben vernichten kann? Erkennt hieraus zugleich die innige Verbindung der Seele und des Leibes, und begreift, wie Ihr die Zerstörer Eures oder fremden Lebens werdet, wenn Ihr dem einen oder dem andern dieser Theile Schaden zufügt. Vor Allem suchet nie ein Vergnügen darin, den Furchtsamen zu ängstigen oder zu erschrecken; die bitterste Reue könnte Eure Herzen foltern. Der Anblick des Jünglings auf der Bahre, den ihr Leichtsinns gemordet hatte, wie muß er jene Soldaten gepeinigt, mit welchen Worten das Andenken an ihre unbesonnene That sie lebenslänglich verfolgt haben!

Sittenlehre.

S p r i c h w ö r t e r.

Traue; schaue, Wem.

Dieses ebenfalls oft missverstandene und daher gemißbrauchte Sprichwort soll uns nicht etwa um unsern so schönen und beglückenden Glauben an die Menschheit bringen; es soll uns nicht sagen, daß keinem Menschen zu trauen